

EL ECO DE LA VERDAD

Periódico político independiente y de intereses morales y materiales.

SUSCRIPCIÓN

AVILA: un mes..... 1'25 pesetas.
Idem, un trimestre..... 3'50 ídem.
Fuera de la capital: trimestre..... 4 id.
PAGO ADELANTADO

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

PROPIETARIOS

D. ESTEBAN PARADINAS LÓPEZ.—D. PABLO HERNÁNDEZ DE LA TORRE

OFICINAS

14—Calle de Tomás Pérez—14

Toda la correspondencia se dirigirá al Director.
No se devuelven los originales.

AÑO NOVENO

Avila 23 de Junio de 1898.

NÚM. 763 (de la 2.ª época.)

JUEVES 23 DE JUNIO DE 1898

SECCIÓN MERCANTIL

Avila 23 de Junio de 1898.

Como día de feria hubo ayer algunas entradas en los almacenes del Puente, pero insignificantes, debido tal vez á que la baja notable que han tenido los precios del trigo impide de vender á los pocos que cuentan con existencias, máxime cuando estos son de los que no tienen gran necesidad de deshacerse de aquellos.

Los precios que quedan como corrientes son:
Trigo de 60 á 61 reales fanega.
Centeno de 33 á 34.
Cebada de 23 á 24.
Algarobas de 27 á 28.
Harinas: 1.ª extra sistema cilindro á 25 3/4 reales arroba.
Idem de 1.ª S. de piedra á 25.
Idem de 1.ª P. á 24 y 1/2.
Idem de 2.ª P. á 22.
Salvados de todas clases á 6 y 1/2 reales arroba.
Tendencia á la baja.

Servicio de nuestros corresponsales.

Valladolid.—En los almacenes del Canal hoy no ha habido entradas.

En los Generales 400 fanegas de 61 á 62.
Centeno.—80 fanegas de 32 á 33 rs. fanega.

Cebada.—Sin entradas.
Avena.—Sin entradas.

Algarobas.—Sin entradas.

Harina.—Se trabaja este polvo con bastante actividad y con saco, sobre vagón en esta estación se cotizan:

Harina de primera sistema mixto 25 reales arroba; de primera corriente 25; panadera 24'50 y de segunda 24'50.

Los menudos sin saco, se pagan:
Cuarta á 18 reales fanega; comidilla á 10; salvadillo á 8; habijas á 24 y trigoillo 22.

Las salidas de cereales, harinas y vinos por la estación del Norte el día 17 han sido:

Un vagón de harina para Bilbao y 32 toneladas de vino para Hundaya.

Madrid del Campo (Valladolid).—Hoy han entrado 800 fanegas de trigo de 60 á 61 reales las 94 libras.

Centeno á 40 reales fanega; cebada á 22 y 23.
Algarobas á 30.

Tendencia indecisa y á la baja.
Tiempo, bueno.

León (Salamanca).—Las últimas lluvias caídas han mejorado notablemente los sembrados, con especialidad los tardíos, sin lo cual la cosecha hubiera resultado demasiado corta.

Desanimado por completo el mercado tanto en cereales como en ganados.

Lo poco presentado se ha vendido con animación quedando los precios sostenidos.

Hé aquí los que han regido:

Trigo candeal á 60 reales fanega; centeno 40; cebada 28; algarobas 32.

Buyes de labor 1.000 reales uno; novillos de tres años 600; añojos y añojas 800; vacas cotrales 400; cerdos al destete 70; de seis meses 100.

Osorno (Palencia).—Con las últimas lluvias se han repuesto de una manera notable los sembrados.

Tenemos tiempo de viento Norte con escarchas fuertes por las noches.

Al mercado de hoy han entrado 200 fanegas de trigo que se ha despachado con animación.

Hay ofertas de 472 fanegas de trigo á 60 reales las 94 libras y solo pagan á 59.

Las salidas de la s. mana consisten en un vagón de harina, 2 de trigo, 3 de paja y 1 de salvado.

Existencias apenas si quedan para el consumo.

Los artículos se cotizan al detall como sigue:

Trigo 59 reales fanega; centeno 38; cebada 28; avena 20.

Algarobas 30; yeros 32; lentejas 50.

Garbanzos 130; alubias 100; muelas 50; guisantes 40; habas 35.

Harina de primera 25 reales arroba; de segunda 22; de tercera 20.

Salvados de primera 16 rs. fanega; de segunda 12; de tercera 8; jascarilla 6.
Echaduras 18
Patatas 6 reales arroba.

LO IMPORTANTE

Surgió el desastre de Cavite, y en vez de aprestarse el Gobierno á vengar aquellos terribles asesinatos, reforzó retenes, puso sobre las armas las guarniciones todas y declaró en estado de sitio toda la Península.

Se sabe que Manila, por no preocuparse de ella en los dos meses últimos, está á punto de capitular enfrente de las hordas de Aguinaldo, si es que ya no ha ocurrido una hecatombe, y lo primero que á Sagasta se le ocurre es llamar á Aguilera y recomendar á las autoridades que tengan mucho cuidado y castiguen severamente los movimientos de la opinión.

Se habla de un cambio de gabinete y de la formación de un ministerio Martínez Campos, que es la panacea para todo, y el ilustre caudillo que no supo meter en caja á Maceo, solicita de primera intención que se aumente con ocho regimientos la guarnición de Madrid.

Con tales preocupaciones, no es extraño lo que sucede.

El Gobierno actual, lo mismo que los políticos que se figuran que han de ocupar el poder en plazo breve, no tienen otro pensamiento que el de imponernos las soluciones que tengan por conveniente, y solo se cuidan de lo que por aquí ocurra, no de los desastres de nuestro ejército.

Sin otro objetivo que el de sostenerse en contra de los deseos de la nación, no se preocupan del enemigo de España, sino de los adversarios que por aquí tienen; y si el infortunado Augusti maldice la hora en que aceptó el gobierno de Filipinas con este gabinete, y si Cervera come de sus carnes viendo la parsimonia de nuestros aprestos navales; y si viene la hecatombe y perdemos nuestras colonias, nuestros hombre públicos se sentirán tranquilos si el ejército agarrota á la nación para que ni siquiera se lamente.

Influídos por el miedo, no tan grande como la ambición, los planes que hay que estudiar no son los que arranquen la victoria al enemigo, sino los que afiancen el poder para una larga temporada; y ese es el por qué de todo lo que ocurre y de cuanto sucederá en un plazo breve.

Primo de Rivera, tan hostilizado hoy en tanto que Moret pasea tranquilamente por las calles de Madrid, ha dicho de manera bien clara que puso en conocimiento del gobierno cuanto hacía falta

para defender la bahía de Manila del ataque de Dewey, y que el gobierno hubo de contestarle que no había que enviar nada porque no estallaría la guerra de ningún modo.

Entonces, como ahora, solo preocupaba á nuestros políticos que el poder no se perdiera para ellos, y de esa preocupación constante que han tenido desde el primer momento, es resultado lógico esta situación tristísima en que lo perderemos todo para que unos cuantos caballeros continúen viviendo sobre el país.

NUESTRO ALBUM

A UN CLAVEL

*Se que de ella fuiste un día
Porque en su pecho te vi
Y dime ¿no me quería?
¿Su corazón no latía
Cuando le hablaban de mí?*

*¿Dices que sí? Tu has venido
Mi duda á desvanecer
¿Con que siempre me ha querido
Y yo soy el elegido
De esa preciosa mujer?*

*Clavel, cuanto habrás gozado
Siendo de la niña aquella...
¿Que te tuvo aprisionado?
¡Dichoso tú que has estado
Prendido en el pecho de ella!*

MARIANO ARENILLAS SAINZ.

Junio de 1898.

FUERA EXPLOTADORES

La guerra que sostenemos con Norteamérica y la conducta a todas luces incorrecta con nosotros observada por los yankees, han hecho que la opinión se fije en ciertos elementos que, procedentes de aquel pueblo, eligieron nuestro país como campo de lucrativa contratación, y hasta de explotación infame.

Nadie se apercibió en tiempo oportuno de que al sentar sus reales en España esas representaciones industriales de la América del Norte, si bien constituían un elemento de progreso, traían la misión de explotarnos en lo económico y de pervertirnos en lo moral. Al ver las facilidades que se nos daban para la adquisición de un objeto, de un mueble ó de una máquina, no se nos ocurrió que ese negocio en sí, llevaba aparejado un principio de inmoralidad extremado, consistente en un crecidísimo y criminal interés.

La «Compañía Fabril Singer», por ejemplo, fué con sus bonitas máquinas de coser, un impulsor de nuestras actividades, un factor importantísimo en el trabajo industrial doméstico y en el abaratamiento de determinados productos. Pero todos esos adelantos y utilidades, costaron y están costando sacrificios y daños innumerables en que las penalidades y privaciones entran como agentes esenciales.

Las ventas á plazos de los mecanismos de la mencionada casa, son la clave del negocio. Ellas facilitan ciertamente la adquisición de las máquinas como agentes propulsores del

trabajo. Este, no siempre accesible, se abarata con tal motivo, y si bien el plazo de la máquina es corto para pagarlo mensualmente, siempre que la labor no falte, ocurre con desgraciada frecuencia que no en todas las ocasiones la pobre operaria puede retirar el recibo correspondiente.

Y en este caso, son tales las condiciones del contrato, que la compradora á plazos, no sólo se queda sin la máquina, sino que pierde las cantidades entregadas, aunque estas se aproximen mucho al pago total del artefacto y éste, arreglado, si hay desarreglo, y con una mano de pintura, si está desgastada, vuelve á venderse.

Y aquí está el negocio de la Compañía: aquí la explotación poco correcta á que hacemos referencia. Porque una máquina que se vende en 200 pesetas, aunque para su completo pago fulten 5, si la tenedora no se previene con tiempo, se queda irremisiblemente sin el mecanismo, habiéndolo pagado con creces, porque esa máquina, comprada al contado, habría costado á lo sumo 150 pesetas.

Estas operaciones, que constituyen el verdadero y más lucrativo tráfico de la casa «Singer», aunque estén sujetas á un contrato y como tal obligue á las partes á su cumplimiento, es altamente inmoral, y contrario por tanto á los principios comerciales que rechazan esas anomalías. Este, más que negocio mercantil honrado, es negocio de prestamista de mala ley, que explota hasta extenuarlo á quien tuvo necesidad de adquirir el préstamo.

Y no digamos nada de ciertas operaciones que no se cumplen, dejando burlados á los que, fiando en agentes de esa Compañía, hicieron las primeras entregas, y se encuentran con que el contrato no se realiza, porque la casa no se hace solidaria de las operaciones que autorizó, por el hecho de que ella no recibió las cantidades que los compradores entregaron.

Medítese sobre todo esto: capitalícese las entregas hechas durante muchas semanas y meses; repítanse los contratos sobre una misma máquina, y calcúlese el interés exorbitante que saca á su negocio la casa «Singer», y véase si hay motivos para que los españoles abramos los ojos y acabemos con esas cuquerías.

De El Diario Mercantil de Barcelona.

LA COLEGIACIÓN MÉDICA COMUNICADO

Sr. Director de EL ECO DE LA VERDAD.

Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: En el nú. n. 759 de su ilustrado periódico, pregunta en un suelto, en qué consiste que siendo médicos de esta provincia los de Tornadizos y Velayos respectivamente D. Emilio Santacana y D. Emilio Hernández de Lorenzo, no figuran en la relación que publica el Boletín oficial de electores y de elegibles para la constitución del Colegio de Médicos. Como esta pregunta, tal vez hecha por reclamación de parte, por existir algunos más en igual caso, pudiera entrañar alguna censura á la Junta interina de Gobierno, tengo el honor de manifestarle que para la formación de la lista que aparece en el Boletín en cumplimiento de las disposiciones transito-

rias 1.ª y 2.ª del Real decreto, la Junta mencionada se ha circunscrito a la relación que con carácter oficial se ha servido mandar la Administración de Hacienda de esta provincia, único dato de fidelidad, para saber los que pagan la contribución correspondiente, y del Negociado de Industrial se nos ha facilitado la lista que al pie de la letra dice así: —*Relación de los Médicos y Médicos Cirujanos que ejercen su profesión en esta provincia durante el actual ejercicio económico de 1897 á 1898.*—La Junta de Gobierno se ha concretado á los datos de referencia, y si algunos Sres. Médicos, se creen perjudicados por las omisiones ajenas á esta Junta deben acudir en su reclamación, siendo por este concepto, á la Administración de Hacienda, pues para este fin están expuestas al público las listas en la Secretaría del Gobierno civil.

Para desvanecer toda duda ha pasado á confrontar la relación que se nos ha remitido á la citada Administración, y allí no consta que dichos señores paguen contribución industrial, cuya patente es hoy necesaria para el ejercicio legal de la Medicina.

Aprovecho Sr. Director esta ocasión para manifestar á los señores Médicos, que para las reclamaciones y dudas que tengan, hay una junta nombrada por la superioridad, y al final de la lista están los nombres de los compañeros D. Andrés Duran, como Presidente, y el que suscribe como Secretario, á quienes deben exponer sus quejas, y no á la prensa política apenas informada de nuestras determinaciones.

Queda con lo manifestado contestada la pregunta de EL ECO DE LA VERDAD, y con este motivo tiene el honor de repetirse de usted afectísimo amigo y s. s. q. b. s. m.

JUAN JOSÉ GARCÍA.

COMUNICADO

Sr. Director de EL ECO DE LA VERDAD.

Muy señor nuestro: Rogamos á Ud. la inserción de las adjuntas líneas, no dudando que serán bien acogidas en su diario, dado la causa que las motiva, y su decisión siempre dispuesta á las buenas causas.

Damos á Ud. las gracias y quedamos de usted obligados, y atentos s. s. q. b. s. m.—*Severino Merzerin, Enrique Jiménez, Félix Fernández, Jesús Rodríguez, Mauricio Arévalo, Plácido Grande, Doroteo Jiménez, Laureano Martín y Juan García.*

Con fecha 28 de Marzo de 1895 los señores D. Ramón Llenderozas, Bartolomé Yañez, Juan Molina, Lucas Martín y Antonio Villalobos, en representación de los comerciantes de esta ciudad, y por excitación de su Ilustrísima el entonces Prelado de esta diócesis, acordaron, y se llevó á la práctica el cierre de los comercios en días festivos señalados en la circular que lleva la fecha indicada.

Hace algún tiempo que algunos establecimientos abren sus puertas al público en días de los que se acordaron fuesen de respeto a la festividad, y por esta causa sabemos que otros dueños de establecimientos, considerándose justamente perjudicados, piensan dejar sin efecto el acuerdo de hace tres años, y volver á abrir sus comercios en todos los días festivos.

Si se tratase de algún sacrificio que redundara en beneficio positivo de nuestros principales no seríamos capaces de oponer la más leve protesta: pero tratase de una medida que siendo general, está en la mente de todos el ningún perjuicio para el comercio.

Por esto, nos atrevemos á llamar la atención de los comerciantes que, poco atentos al compañerismo que debe existir entre todos, y sobre todo, al respeto que se debe tener á la moral de nuestra augusta religión quebrantan los acuerdos, y quieren volver á otros tiempos apartados de todo sentimiento humano, olvidando que sus dependientes necesitan algún día en el año para dedicarlo á sus familias, y al cumplimiento de la ley de Dios.

No podemos creer que todos los comerciantes lleguen al extremo de quebrantar la buena práctica establecida hasta el día, abdicando de sus buenos propósitos.

Por el contrario hemos de creer que serán los más los que, firmes en los acuerdos que en su día se tomaron; y comprendiendo que vivimos con y en un pueblo eminentemente religioso y culto, han de perseverar en el cierre de los comercios en esos días que la iglesia señala de mayor festividad, y que está obligado á guardar todo el que se precie de católico.

Terminamos rogando al público, y especialmente á las señoras que se abstengan de hacer compras los días festivos, y nos ayuden en esta tarea, con los medios que tan directamente están en su mano ó á su alcance.

LOCAL Y PROVINCIAL

Ha llegado al Barco, donde pasará las vacaciones de verano, el ilustrado profesor de la Facultad de Medicina de Valladolid, D. Nicolás de la Fuente y Arrimadas, con su apreciable familia.

También se encuentran, entre otras personas que constituyen la colonia veraniega de dicha hermosa villa, D. Gabino Gordaliza y su señor hijo D. Mariano.

Con arreglo al Real decreto de 7 del mes actual los que tengan apartado en Correos pagarán por adelantado, según el número de cartas que reciban, las siguientes cuotas:

De 100 cartas en adelante al día, 500 pesetas.

De 76 á 100, 400 id.

De 51 á 71, 300 id.

De 31 á 50, 200 id.

De 21 á 30, 150 id.

De 11 á 20, 100 id.

De 6 á 10, 75 id.

De 1 á 5, 50 id.

Cada número que se publica de la importante revista *Album Salón* es un nuevo triunfo para el centro editorial artístico de Miguel Seguí, de Barcelona.

El cuaderno 20 que hemos recibido hoy, supera á todos los anteriores por la variedad y buen gusto con que está ejecutado, tanto en la parte literaria, en la que figuran notables artículos y composiciones poéticas de distinguidos escritores y poetas, como en las preciosas láminas en color debidas al pincel de los más reputados pintores.

Entre éstas figuran once retratos de la genial actriz española María Alvarez Tubau, representando otros tantos tipos de los personajes de varias obras del repertorio nacional y del género francés que la inspirada actriz cultiva con singular preferencia.

Otra de las páginas en color que llama la atención es el cuadro de costumbres titulado *Verbenas madrileñas*, por la propiedad que se observa en todos los detalles del mismo.

Igualmente son dignas de elogio las páginas de grabados en negro por la perfección con que están ejecutadas.

Al presente número acompaña una caprichosa mazurka para piano titulada *Tu ideal*, del maestro Costa Noguera.

Album Salón está de enhorabuena por los adelantos que se observan en todos los cuadernos.

Los opositores á Registros perjudicados por ampliación otorgada por el ministro con infracción del Reglamento, entablarán demanda contenciosa y se encargará de sostenerla un exministro.

El día 18 contrajo matrimonio en Peñaranda, el distinguido joven de Piedrahita don Saturnino de la Lastra con la distinguida y bella Srta. Manuela Padín.

Deseamos al nuevo matrimonio eterna luna de miel.

Con motivo de la muerte de su preciosa hija la niña María Teresa, son muchas las pruebas de sincero afecto que está recibiendo el diputado á Cortes por esta capital nuestro querido amigo D. Nicolás Sánchez Albornóz.

Parece ser que se piensa poner en la plaza del Alcázar un tercer foco de arco voltaico.

Si la noticia es cierta puede asegurarse que dicha plaza quedará admirablemente iluminada y que estarán en ella muy animados durante el verano los paseos nocturnos.

Hemos recibido un tomito de preciosas poesías que su autor el joven estudiante de Derecho en la Universidad Salmanticense D. Mariano Arenillas Sainz publica con el modesto título *Deslices poéticos*.

Detentadamente nos ocuparemos de esta obra literaria, en la que nuestro querido amigo el Sr. Arenillas revela genial inspiración y aliciosos de verdadero artista.

Los licenciados de la guardia civil que, reuniendo las condiciones reglamentarias, deseen ingresar nuevamente en el cuerpo, deben solicitarlo cuanto antes y obtendrán el ingreso á la mayor brevedad.

Esta gracia se hace extensiva á los licenciados del ejército.

El día 2 de Julio comenzarán en el ministerio de Estado las oposiciones á 15 plazas vacantes en el cuerpo diplomático.

Los que logren obtenerlas serán destinados como agregados á los puntos oportunos para las necesidades del servicio.

Desde el día primero de Julio próximo, ya no circularán las cartas que se depositen en las oficinas de correos sin franqueo, en virtud de lo dispuesto por la dirección general del ramo en el nuevo reglamento que empezará á regir en la citada fecha.

Parece que la plantilla de sobrestantes terceros de Obras públicas, que actualmente consta de 340 individuos será aumentada en los próximos presupuestos en 25 individuos más, ó sean 365, cuyas plazas serán amortizadas en el personal de celadores de vía, continuando estos 25 nuevos sobrestantes prestando servicio en las divisiones de ferrocarriles, como personal facultativo.

La Cámara de Comercio de Santander solicitará muy en breve de las Cortes que con carácter transitorio se rebajen 10 pesetas por cada 100 kilos los derechos de Aduanas del bacalao, á fin de que pueda venderse al por menor á las clases obreras 10 céntimos en kilo más barato que en la actualidad.

La *Gaceta* publica la Real orden disponiendo se anuncie al turno de traslación, la cátedra de Psicología, Lógica y Ética, vacante en el Instituto de Salamanca.

Por la Dirección general de Instrucción pública se ha dictado una Real orden reconociendo á los rectores la facultad de resolver las protestas en materia de oposiciones á escuelas de 825 pesetas, y declarando que no es necesario citar en las solicitudes las escuelas.

Se dice que muy en breve se implantará en el Instituto de la guardia civil una importantísima reforma, por la cual, los destinos de Cajeros que en la actualidad están desempeñados por Subalternos, lo serán por capitanes, á partir de la fecha en que las mencionadas reformas sean un hecho.

Con dicha modificación experimentará la escala un notable movimiento en favor de la clase de primeros y segundos tenientes, sin que por esto se grave en lo más mínimo el presupuesto que anualmente se vota para el sostenimiento de la guardia civil.

Se calcula en 35 primeros Tenientes á Capitanes, y el mismo número de segundos á primeros, los que ascenderán en propuesta extraordinaria por efecto de la nueva organización, viniendo á ser esto como un «salto de tapón» en pró de la perjudicada clase de Subalternos.

Enviamos con este motivo la más cordial enhorabuena á los oficiales de la benemérita.

El censo de población verificado el día 31 de Diciembre último, ha dado el siguiente resultado:

Población total de España, 18 millones de habitantes próximamente, en los cuales hay 25.000 profesores y 44.000 profesoras, 38.000 individuos que ejercen la medicina, 1.177 hombres y 632 mujeres que se dedican á la literatura y 38.000 hombres y 52.000 mujeres que imploran la caridad pública.

Aparecen también 6.400.000 de personas que carecen de instrucción, de las cuales 3.400.000 son hombres y 3.000.000 hembras.

Menos concurrencia de ganado que en las anteriores, háse observado en la feria que se está celebrando.

Ayer creyóse que habría muchas transacciones en ganado vacuno y caballar pero hoy ha estado muy encalmado el negocio y solo se notó movimiento en la compra de potros, que han alcanzado precios bastante regulares.

Mañana, seguramente se ultimarán muchos contratos y por lo general, no pueden quejarse los ganaderos del precio que han alcanzado las especies todas.

Ganado lanar se ha presentado muy poco.

¡Eureka!

Por fin, (nunca más justificada esta exclamación) el tunel de la Cañada dejó de ser un obstáculo, una rémora perjudicialísima para nuestra ciudad.

Nos informan, que esta misma noche circularán trenes por la vía y que queda por completo normalizado el servicio.

¡Ya era hora!

OBSERVATORIO

DEL

INSTITUTO DE AVILA

Observaciones meteorológicas del día 23 de Junio de 1898.

HORAS	BARÓMETRO	TERMÓMETRO	DIRECCION Y clase del viento.	ESTADO DEL cielo.
9 m.	661,7	12,0	N. brisa.	Cubierto.
3 t.	660,0	15,0	N. Idem.	Idem.

Temperatura máxima á la sombra, 17,0.

Temperatura mínima, 9,0.

Temperatura máxima al sol, 24,0

Lluvia en m. m. en las últimas 24 horas 0,0.

Evaporación id. id., 10,0.

LA VÍA ESPEDITA

Momentos antes de cerrar nuestro número, nuestro querido amigo el diputado á Cortes por esta capital D. Nicolás S. Albornóz, ha recibido un telegrama del Sr. ministro de Fomento en que le anuncia que ha desparecido la interrupción de la línea férrea.

EL CONFLICTO CON LOS ESTADOS UNIDOS

LA GUERRA

Nuestra información.

Sin noticias de Manila.—Alemania no interviene.

Madrid 23.

Es grande la expectación que existe acerca de los sucesos que se desarrollan en el archipiélago magallánico. Las presunciones que se hacen son muy encontradas. Hay quien asegura que á estas horas Manila se habrá rendido ya; otros por el contrario, creen que Manila, no solo sigue defendiéndose sino que así continuará algún tiempo sin que adelanten un paso más los rebeldes tagalos.

Lo que más preocupa es la situación del general Monet, de quien hace muchos días que nada se sabe.

El gobierno insiste en que Manila sigue defendiéndose con heroísmo admirable.

Telegramas de Berlin dicen que Alemania no intervendrá en la cuestión de Filipinas.

milándose únicamente á defender los intereses de sus súbditos residentes en aquellas islas. Está visto, parece que las grandes potencias se han puesto de acuerdo para dejar á España sola, frente á frente de los Estados Unidos. El presidente del Consejo hablando de este aislamiento ha dicho, que sin ayuda de nadie España cumplirá con su deber y si no logra la victoria tampoco perderá el honor.

Rumores favorables á España.—No se confirman.

Madrid 23.

Ante el ansia con que se esperan noticias de Santiago de Cuba nada extraño es que hoy hayan circulado diferentes rumores que como no se han confirmado tiéñense por falsos.

Se ha dicho que al desembarcar cerca de Santiago de Cuba tropas americanas se entabló con los nuestros un rudo combate en que aquellos tuvieron cerca de 1.000 bajas. En principio nadie dió crédito á la noticia, pero circuló con rapidez y algunos hasta la daban visos de credibilidad. Como llegó la tarde y no se confirmó y sigue sin confirmarse á esta hora, ya no duda nadie de que se trata de uno de tantas infundios como corren desde que se declaró la guerra.

El problema de las subsistencias en Cuba.—Las zonas de cultivo.—Los barcos burlan el bloqueo.

Madrid 23.

Noticias de la Habana recibidas hoy por el cable, hablan de que por ahora no escasean en la isla los víveres ni escasearán en mucho tiempo. Al contrario, hay de ellos gran abundancia y se espera que han de aumentar.

Las zonas de cultivo creadas á raíz de encargarse del mando de Cuba el general Blanco, se encuentran en estado excelente y prometen frutos abundantísimos que han de contribuir á dar solución al problema de las subsistencias.

Otra de las cosas que facilitan ó contribuyen á dicha solución, es la frecuencia con que muchos barcos entran cargados de víveres en los puertos de la isla, pues el bloqueo que nunca fué efectivo lo es menos ahora que los grandes acorazados y cruceros se encuentran á la

vista de Santiago de Cuba, dejando abandonadas las demás costas de la Antilla.

Un acto de valor.—Tres cruceros yanquis atacan á un remolcador español.—El barco se libra de los cañonazos y consigue su objeto.

Madrid 23.

Cerca de Cayo Pie las los norteamericanos habían desembarcado armas y municiones para los insurrectos. Los tripulantes de un remolcador nuestro de la matrícula de Cardenas titulado *Diego* se propusieron recoger dicho cargamento, y al efecto, el vaporcito dirigióse al sitio donde había sido desembarcado aquel. En cuanto se dieron cuenta de la maniobra tres cruceros yanquis dispararon varias bombas contra el remolcador, pero este afortunadamente no solo salió ileso, sino que consiguió su objeto recogiendo las armas y municiones desembarcadas por los yanquis.

Desde Santiago de Cuba.—Retirada de los transportes yanquis.—Telegrama oficial.

Madrid 23.

Esta mañana se sabía ya por los telegramas de la prensa que los transportes yanquis que conduciendo tropas se hallaban á la vista de Santiago de Cuba habianse retirado de aquel sitio.

Con posterioridad el gobierno recibió el siguiente telegrama del general Linares.

«Comandante general á ministro Guerra. Amanecer hoy se observó desaparición flota transportes tropas americanas, avistándose todavía retaguardia rumbo Sudeste, mismo que trajeron ayer: quedan 21 frente boca puerto, entre ellos los de guerra que estuvieron siempre, mientras figuró Guantánamo objetivo. Retirada de aquí me hace dudar por circunstancias rebasado flota aquel punto para volver 24 horas después.—*Linares.*»

ÚLTIMOS TELEGRAMAS

Noticias de Filipinas.—Nada nuevo.—El gobierno desmintiendo lo del descalabro de Monet.

Madrid 23, (12'15 tarde).

Cablegramas de Hong-Kong recibidos por

la prensa dicen que la situación de Manila sigue siendo igual que el día 17. Los rebeldes no han avanzado más y se cree tardarán en apoderarse de Manila.

Las tropas peninsulares siguen batiéndose con un tesón y valentía dignos de todo encomio.

El Gobierno desmiente de una manera terminante lo del descalabro sufrido en Filipinas por el general Monet de que hablan algunos periódicos.

Un acto de justicia.—El médico de Sampson desmiente lo de las mutilaciones de los yanquis por nuestros soldados.

Madrid 23 (1 t.)

Cablegramas de origen americano dicen que el médico del almirante Sampson ha desmentido oficialmente la calumnia inventada por los corresponsales de la prensa de los Estados Unidos acerca de las mutilaciones de soldados yanquis por nuestras tropas, cuando los combates de Guantánamo

Expedición yanqui aplazada.— Graves dificultades para el desembarco.— Estragos del vómito.

Madrid 23 (2'15 t.)

Las últimas noticias de Santiago de Cuba que he podido recoger aseguran que ha sido aplazada la invasión de la isla de Cuba por las tropas americanas conducidas en los transportes que llegaron á la vista de dicha ciudad.

La expedición encuentra grandes dificultades para el desembarco en las costas de Santiago por estar situadas las fuerzas españolas en sitios tan estratégicos que diezmarían los regimientos de soldados norteamericanos.

Se ha declarado el vómito entre los expedicionarios yanquis, siendo innumerables las bajas que causa entre las tropas que conducen los transportes yanquis.

Corresponsal.

SECCION RELIGIOSA

Santoral.

Viernes 21.—La Natividad de San Juan Bautista. Sábado 23.—San Guillermo ab, San Eloy y Santas Grosia y Febronia.

Cultos.

Viernes.—En la Iglesia de las Reparadoras se expone al Santísimo á las siete, acto seguido la Misa y á las cinco de la tarde después del mes del Sagrado Corazón, la Reserva.

En la Iglesia parroquial de Santo Tomás, la Novena al Sagrado Corazón de Jesus, en los términos anunciados.

En la parroquia de San Juan la fiesta á su tutelar con Misa y Sermón y por la tarde Completas y procesión de Reserva. Asiste el Cabildo de San Benito.

En Santo Tomás y la Soterraña de San Vicente, el Rosario según costumbre.

Visita de la Corte de María Nuestra Señora de la Caridad, en San Juan ó en la capilla de la Velada de la S. A. I. Catedral

Sábado.—En las Reparadoras y Santo Tomás los mismos cultos que ayer.

En Santo Tomás y la Santa, Misa á la Virgen y en esta última Iglesia Salve á las seis y media, con asistencia de la Comunidad.

En la parroquia de San Pedro, Felicitación sabatina.

En la Soterraña y Santo Tomás el Rosario, según costumbre.

Visita de la Corte de María, Nuestra Señora de la Encarnación, en su Iglesia ó en Mosen-Rubí.

SE ARRIENDAN unas espaciosas pañeras en sitio céntrico de esta capital. Darán rasón, Tostado 5.

1—8 a

BALNEARIO DE SANTA TERESA

Restaurant á cargo de D. José Rodríguez.

En este establecimiento se sirven meriendas en mesa redonda á las seis de la tarde á 2 50 pesetas, compuesta de los platos siguientes:

Tortilla de jamón ó de patatas.

Bisteck de solomillo.

Dos postres variados.

Pan y vino blanco ó tinto de Valdepeñas.

Además se servirá á la carta y en mesa particular con arreglo á los precios de la misma.

14—30

TIP. DE GAYETANO GONZÁLEZ HERNÁNDEZ

Clemente no había desmentido á su infancia; era lo que aquella prometió que sería, y seguía siendo lo que siempre fué, un ser tan cruel como falso...

II

Tanto Sansón como Juan Marcos, hacían á su alrededor todo el bien que sus modestos recursos les permitían y á esto se debía el que en los alrededores todos se dirigiesen á ellos cuando se necesitaba su auxilio para aliviar alguna miseria.

Un día llegó á su noticia que un pobre hombre, al que todos conocían en el país por el apodo de *Calentura*, estaba muriéndose con un acceso de fiebre ó de hambre, ó indudablemente por falta de cuidado.

Calentura vivía en una choza aislada, situada no muy lejos de los estanques y charcas que existían en aquella época en las lindes de la selva de Bruadan, hacia la parte de la aldea de Saint Viâtre.

Por la tarde se encaminaron hacia aquellos lugares, habiendo tenido antes la precaución de avisar al médico.

No era éste ya el abuelo Flérimont, el alegre y di harachero anciano que asistiera en sus partos á la señora Moutarlot, porque había muerto hacía mucho tiempo, lo mismo que Horacio de Val-Rebon, el padre de Juana, sino su hijo, que le había sucedido y heredado su clientela, que aumentó, pues su talento, dulzura para tratar á los enfermos y su desinterés, hicieronle muy pronto popular en Saint Viâtre y en los alrededores.

En el momento en que Sansón y Juan Marcos, que iban siempre juntos á esa clase de expediciones, llegaron á la choza de *Calentura*, encontraron al médico á su lado, y al verlos entrar se separó del enfermo y les salió apresuradamente al encuentro.

—No os acerquéis más, no entréis, porque es completamente inútil—les dijo.

—¿Por qué razón?

—Lo que tiene *Calentura* es el cólera... Acerca de eso no puedo tener la menor duda. El aire que aquí se respira es mortal, y por lo mismo os suplico, amigos míos, que os salgáis de la choza.

Teresa, que era ella, se apeó del caballo y se acercó á la choza. Los dos jóvenes salieronla al encuentro para impedirla pasar, y esto la asombró, y se quedó contemplándolos é interrogándolos con la mirada.

—No es posible, señorita—dijo Juan Marcos —que permitamos que entréis á ver al enfermo... que está atacado del cólera... y es inútil que os expongais...

Sonriose Teresa con altivez.

—Me mandó á buscar, y he venido.

—Os suplicamos que no entréis—añadió á su vez Sansón —pues no conduce á nada el que os expongais.

—¿Sois parientes ó amigos suyos?

—No; es un extraño para nosotros.

—Entonces, ¿por qué estáis á su lado?

—¿Porque es un desdichado, y sufre!

—Y queréis ser tan egoístas, que no permitís que nadie comparta vuestra buena acción? Sois muy poco generosos, señores. ¿Decís que ese hombre es un desdichado y sufre mucho? Pues razón de más en mi apoyo...mi puesto está á su lado.

Y haciendo un movimiento con la mano, les indicó que se separasen á un lado, y fué en vano que ambos intentasen detenerla.

—El peligro es mucho más grande de lo que os figuráis... es terrible en cuanto á nosotros no tenemos nada que perder, ¿que... nos importa la vida? ¿A quién afectará nuestra muerte? En cambio, vos sois hermosa, envidiada, admirada y vuestra vida será el encanto del amor, y hay que evitar que termine brusca y obscuramente como puede suceder, si os exponéis aquí.

No dijeron nada de esto, sin embargo, y esas palabras quedaronse en el fondo del corazón.

Se separaron á un lado, y Tereza pasó por entre los dos inclinándola cabeza ligeramente para saludarles.

Vestía una amazona no muy larga, y cubría su cabeza un sombrero hongo de fieltro negro, sobre el que se arrollaba, cayendo le por la cara y el cuello, un velo de gasa blanca, que se anudaba en su cuello flexible y gracioso

Al verla entrar masculló Flérimont entre dientes algunas pala

SECCIÓN DE ANUNCIOS

CENTRO GESTOR DE NEGOCIOS

DE DON CAYETANO GONZALEZ HERNANDEZ

Esta casa, que cuenta con un Establecimiento tipográfico montado con los últimos adelantos, se encarga de cuantas impresiones se la confien, ya sean ordinarias ó de lujo, así como de toda clase de encuadernaciones, á precios muy económicos.

Los señores Secretarios de Ayuntamientos y Juzgados municipales encontrarán en este Establecimiento cuantos impresos necesiten en sus respectivas oficinas á los módicos precios que se indican en el catálogo publicado y repartido, haciéndose á gusto del cliente cuantos modelos se le encarguen, ya sean oficiales ó particulares. Especialidad en tarjetas, facturas, membretes, esquelas de funeral y obras de todas clases.

TOMÁS PÉREZ, 14, ÁVILA

EL ECO DE LA VERDAD

DIARIO DE LA MAÑANA

Periódico político independiente y de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN AVILA un mes..... 1'25 pesetas.
Trimestre..... 3'50 id.
Fuera de la capital, trimestre... 4 id.

Anuncios á una columna, á 10 céntimos línea; comunicados á precios convencionales.— Los anuncios pagarán como impuesto, con arreglo á la nueva ley del Timbre, 10 céntimos por inserción.

PAGO ADELANTADO

VINO TONICO NEUROSTÉNICO

PREPARADO CON NUEZ DE KOLA
Y
FOSFOGLICERATO DE CAL, SOSA Y HIERRO

Recomendado con muy buen éxito en la ANEMIA, INAPETENCIA, DEBILIDAD, EXTENUACIÓN, ET-CÉTERA.

BOTELLA, 4 PESETAS

UNICO PUNTO DE VENTA

FARMACIA DEL DR. LA PUENTE

ÁVILA—Alcázar, 6.—ÁVILA

ROBERTO DALE

PROCURADOR

CASTRO URDIALES (Santander)

Programas contestados para prepararse sin necesidad de profesor, en las carreras siguientes:

Cuerpos de Aduanas, Correos y Telégrafos.
Ayudantes de Obras públicas, Minas, Ingenieros y Obras Militares.
Contadores de Diputaciones y Ayuntamientos.
Inspectores de ferrocarriles y Hacienda pública.

Secretarios de Diputación, Ayuntamiento, Sanidad marítima y Juzgados.

Directores, vigilantes y Administradores de Establecimientos penales.

Peritos mercantiles—Corredores marítimos—Pilotos.

Contestación á los programas de oposiciones para cualquier otra carrera.

Su precio 25 pesetas obra.

CONSULTAS GRATUITAS

—Pero, ¿es que vos no corréis ningún peligro?—le preguntaron Sansón y Juan Marcos.

—Es muy distinto, porque yo estoy aquí ejerciendo mi profesión.

—Una pregunta, doctor, ¿creéis que hay aún alguna esperanza de salvar á ese hombre?

—Así lo creo, porque afortunadamente hace muy poco que se inició la enfermedad. Sin embargo, tengo pocas esperanzas, porque me encuentro con un enfermo debilitado ya por las tercianas, que engrendran esos estanques, y porque además le falta todo, hasta lo más indispensable. Su mujer está tendida allí con un acceso de fiebre y materialmente no puede tenerse en pie, y en cuanto á mí, vendré á visitarlo en cuantas ocasiones me sea posible hacerlo, pero no puedo olvidar á los otros enfermos, y precisamente ahora tengo muchos, por desgracia, para atender á éste.

Quedáronse todos silenciosos, y poco después añadió el médico bajando la voz:

—Tal es la situación... No os diré más que una cosa, y es que vuestras vidas son preciosas, mientras que las del colérico, no. Ese hombre que goza de una malísima reputación y tiene fama de ser un cazador furtivo, un ladrón de los de la peor especie, incorregible y temible por sus tretas, y dicho sea entre nosotros, creo que no se perderá gran cosa con que se muera.

Sansón y Juan Marcos no quisieron alejarse; se hallaban en el umbral de la choza y entraron en ésta, mientras que el médico, haciendo un gesto de impaciencia, se encogía de hombros.

—Que hagan lo que quieran—se dijo—puesto que nadie puede impedirles tener buen corazón; ¡qué falta hacía que todos se les parecieran!

En el interior de la choza ofrecíase el cuadro de una miseria horrorosa, y en el fondo, tendido en un mal jergón y cubierto con los restos de una manta, hallábase *Calentura* con el rostro hinchado y amoratado, los ojos inyectados en sangre, presa de atroces convulsiones y respirando con mucha dificultad.

A su lado, y en otro jergón echado también en el suelo, estaba una mujer seca, descarnada, de cutis amarillento, con los pómulos

de las mejillas cubiertos de rojos rosetones. La desdichada gemía sin cesar pidiendo agua y que la socorrieran para no morir abandonada.

Calentura no conocía ya á nadie, y su mujer era la única que conservaba un poco de sangre fría, diciendo con voz entrecortada por el tiriteo de las tercianas:

—¡Socorredme, buenos señores!... ¡Qué buenos soís!... ¡Dios os pague la caridad que hacéis viviendo aquí! Esperaba que viniéseis... fui yo la que os mandé á buscar... á la fábrica... encargué á un leñador que os avisase... Sé que soís muy buenos... Y también mandé avisar al otro extremo del bosque... á los amos del castillo de Saunerie, porque la condesa Juana es muy caritativa... lo mismo la señorita Teresa... y no dejan sin amparo á los pobres calenturientos como nosotros...

Estremeciéronse Sansón y Juan Marcos al oír las últimas palabras de la vieja. Lo que no había hecho el temor al cólera, lo consiguieron las palabras de ésta, y ambos se pusieron muy pálidos.

—¿Vendrá?—se preguntaron.

¿Iban á encontrarse en su presencia?

¿Volverían á ver la graciosa aparición de las orillas del Beabron? aparición cuyo recuerdo hacia latir con fuerza sus corazones, y que llenaba de pesadillas sus noches intranquilas?

En los momentos en que esa esperanza, ó ese temor, porque participaba de las dos cosas, apoderábase de su espíritu, oyeron á lo lejos, y amortiguado por la espesa capa de hojas secas que cubría el suelo, el trotar de un caballo, que se acercaba á la choza por uno de los caminos que atravesaban el bosque.

Emocionáronse tanto Sansón y Juan Marcos, que se figuraron que se les iba á saltar el corazón del pecho; con tanta fuerza les latía. La vieja se incorporó en su jergón, y se puso á escuchar.

Es la señorita Teresa—dijo.—Estoy segura de ello... puede que sea la condesa Juana... una de las dos... porque alguien viene...

El caballo se paró, sin que el doctor Flérimont oyese, ni viese nada, impidiéndose el hallarse muy ocupado prodigando sus cuidados al colérico.

Juan Marcos y Sansón salieron precipitadamente á la puerta. Y